

Jugendbeirat der Stadt Laatzen
Protokoll der Sitzung am 10.05.2023 um 18:00 Uhr

Anwesende: Jonathan Werner, Hayat Hajjali, Nathalie Rothert, Sara Kuhlmann, Paul Kleffmann, Marlon Schumacher, Jonah Burchardt, Alessandro Lietz, Olivia Golla, Amelie Kruse, Jette Dähnhardt, Erik Olaf Swicher, Rayn Connor Jendt und Uwe Hientz

Sitzungsleitung: Alessandro Lietz

Übersicht der Tops

TOP 1: Dirtbike-Park Gleidingen

TOP 2: Pimp Your Town Antrag 2023

TOP 3: Solarkino

TOP 4: AK Jugend

TOP 5: Schools-Out-Party

TOP 6: Merch

TOP 7: Sonstiges

1. Beachvollballturnier / Sommer Event
2. AES Toilette
3. Dachverband
4. Berlin-Fahrt
5. Geschwindigkeitskontrollen

TOP 1 Dirtbike-Park Gleidingen

Jonah, Paul und Marlon aus Gleidingen berichten vom Treffen mit dem Schützenverein in Gleidingen bezüglich des Dirtbike-Parks. Es hat sich herausgestellt, dass der Schützenverein kein eigenes Gelände hat, das er zur Verfügung stellen kann. Die Idee des Schützenvereins ist es, dass die Stadt ein anliegendes, ungenutztes Privatgrundstück mit einem stadteigenen danebenliegenden Grundstück tauscht und darauf dann der Bikepark gebaut werden kann. Ein Stück davon soll dann dem Schützenverein als Parkplatz zur Verfügung stehen. Dafür bietet der Schützenverein sein Vereinsheim als Gaststätte/öffentliche Toilette/evtl. Lagerort für Schaufeln etc. an. Wie genau eine Kooperation dabei aussehen kann, müsste dann mit entsprechenden Stellen geklärt werden.

Theoretisch scheint aber auch ein stadteigenes Grundstück vorhanden zu sein, das ohne Involvierung des Vereins genutzt werden könnte. Die Jugendlichen aus Gleidingen bevorzugen aber eine Zusammenarbeit mit dem Verein.

Es wird abgestimmt, ob der Jugendbeirat einen Antrag in den KiJu-Ausschuss einbringt, der einen Bikepark dort fordert. Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen angenommen.

Uwe wird einen Antrag vorbereiten und dann in der WhatsApp Gruppe zum Bestätigen teilen.

TOP 2 Pimp your town Antrag

Der Antrag für das diesjährige PYT Projekt liegt vor und wurde von Uwe im Vorfeld rumgeschickt. Eine Erhöhung der TN-Zahl scheint aktuell nicht umsetzbar, da die Resonanz der Schulen zu gering ist. Uwe weist noch einmal darauf hin, dass die Jugendbeiratsmitglieder Werbung bei ihren Lehrenden machen können, um vielleicht doch noch mehr Klassen in dem Projekt zu beteiligen.

Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

TOP 3 Solarkino

Filmauswahl: Es gibt 3 Filme in der engeren Auswahl: Fack ju Göhte, Ziemlich beste Freunde und Harry Potter. Sara macht eine Insta-Umfrage, in der die Reihenfolge des bevorzugten Filmes ausgewählt werden soll. Uwe wird dann das Cinema del Sol anfragen ob die Filme möglich sind

Nebenprogramm: Ein Markt der Möglichkeiten ist dieses Jahr nicht möglich, da die AG Konsum mit Herz und Verstand bereits am 2.09. einen MdM in Laatzten-Mitte veranstalten wird. Daher ist als Alternative ein Flohmarkt mit Second-Hand-Klamotten und eine Podiumsdiskussion geplant.

Der Flohmarkt soll sich vorwiegend an jüngere Menschen richten, also eher Spielzeug und Kleidung von Jugendlichen beinhalten.

Für die Podiumsdiskussion sollen in diesem Jahr nicht nur Politiker eingeladen werden, sondern auch Umweltaktivisten, wie z.B. von fridays for future oder der letzten Generation. Entsprechende Kontakte müssen aber noch herausgesucht werden.

TOP 4 AK Jugend

Ein relativ neu entstandener Arbeitskreis aus unterschiedlichen Akteuren beschäftigt sich mit der Lebenswelt der Jugendlichen in Laatzten. In diesen Arbeitskreis sollen auch Vertretende des Jugendbeirats aufgenommen werden.

Hayat wird diesen Posten übernehmen, Jonathan wird Ersatz für sie. Das nächste Treffen des AK ist am Dienstag, 13.06. um 17:00 Uhr.

TOP 5 Schools-Out-Party

Die Schools-Out-Party wird am 5. Juli im Forum der AES stattfinden. Sie startet um 19:30 Uhr für Schülerinnen und Schüler ab 13 Jahren.

Eine kleine Orga-Gruppe kümmert sich bereits um die Vorbereitungen. Es werden allerdings noch Helfende gesucht, die Schichten am Tresen und Einlass übernehmen möchten. Alle Mitglieder des Jugendbeirats sind aufgerufen potentielle Helfende zu suchen.

Aktuell wird auch noch ein DJ gesucht. Hayat fragt bei ihren Mitschülern nach, ob sie die vorhandene Lichttechnik bedienen würden.

TOP 6 Merch

Wird aus zeitlichen Gründen auf die nächste Sitzung vertagt.

TOP 7 Sonstiges

1. Beachvolleyballturnier / Sommer Event

Rayn und Erik möchten ein Sommer Event veranstalten, dass in erster Linie ein Beachvolleyballturnier beinhalten soll. Sie stellen ihre Ideen mit einer Powerpoint Präsentation vor und fragen den Jugendbeirat an, ob er sie dabei unterstützen kann.

Der Jugendbeirat schlägt den beiden vor, zunächst erstmal bei Sportvereinen anzufragen, ob diese die Idee nicht unterstützen möchten, da das thematisch besser passen würde. Prinzipiell könnte der Jugendbeirat aber mit seinen Kanälen bei der Bewerbung eines solchen Events helfen und ggf. bei der Beantragung des Veranstaltungsortes im Park der Sinne helfen. Allerdings wird vermehrt angemerkt, dass der Beachvolleyballplatz dort in keinem sehr guten Zustand sei.

Rayn bleibt in Kontakt mit Sara und Uwe um weitere Möglichkeiten der Hilfe und Zusammenarbeit herauszuarbeiten.

2. AES Toiletten

Die Mädchentoilette im L-Trakt der AES ist seit langer Zeit nicht wirklich nutzbar, da die Schlösser an den Türen der Kabinen defekt sind und man sie nicht verriegeln kann. Hayat möchte dies endlich ändern und fragt, ob man dies nicht über den Jugendbeirat voranbringen kann, da das Gebäude Stadteigentum ist.

Sie hat am 17.05. in ihrer Funktion als Schülervertreterin einen Termin mit Herrn Augustin und versucht dann noch einmal Druck aufzubauen, dass die Toiletten schnellstmöglich wieder nutzbar gemacht werden. Sollte dies nicht klappen, ist sich der Jugendbeirat einstimmig einig, Druck auf politischer Ebene zu machen. Wie genau das dann aussehen wird, entscheidet sich erst nach dem Gesprächstermin mit Herrn Augustin.

3. Dachverband Jugendgremien

Ein Zusammenschluss verschiedener Jugendparlamente in Niedersachsen möchten einen Dachverband gründen und laden dafür Vertretende aus allen niedersächsischen Jugendgremien zu einem Vernetzungstreffen nach Emden ein. Hayat und Alex signalisieren Interesse daran dort hinzugehen, wissen aber noch nicht sicher, ob sie Zeit haben.

4. Berlin-Fahrt

Das Kontingent von Herrn Miersch für Besuchergruppen ist für dieses Jahr aufgebraucht, der Jugendbeirat wird also nicht nach Berlin fahren. Uwe hat den Jugendbeirat allerdings für das nächste Jahr vormerken lassen. Dann findet die Fahrt sicher wieder statt.

5. Geschwindigkeitskontrollen

Olivia fragt an, ob der Jugendbeirat die Stadtverwaltung bitten kann, an bestimmten Stellen Blitzer aufzustellen und Geschwindigkeitskontrollen durchzuführen. Sie erlebt es täglich, dass in Rethen in 30er Zonen deutlich zu schnell gefahren wird. Uwe wird beim Ordnungsamt nachfragen, ob sie solche Vorschläge entgegennehmen würden.

Ende der Sitzung: 21:15 Uhr

Nächster Sitzungstermin: 14.06.2023 im Rathaus, Raum 503

Laatzen, den 15.05.2023

Uwe Hientz